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Graz, am 10.01.2024 
 
 

Studienvertretungsbericht für die 2. ordentliche Sitzung im 
Wintersemester 2023/24 der Universitätsvertretung der HTU Graz 
am 16.01.2024 
 

Referat für Sozialpolitik  
 

Bericht 
 

Bei der 1. Ordentliche Sitzung wurde ich (Ratko Savic) als der neue Referent im Referat für 
Sozialpolitik gewählt. Nach der Übernahme vom Referat, habe ich mich mit dem Vorsitz 
und Renate getroffen, um einen Überblick von der Situation im Referat zu kriegen. Es hat 
mehrere Probleme gegeben, unter anderem keine Präsenz von dem Referenten und SBs 
im Büro, nicht antworten auf die Anfrage der Studis, keine Persönliche Beratung und 
Probleme mit der Vergabe der SozTopf. Danach habe ich versucht mich in der Verbindung 
mit den SBs zu setzen. Von den 10 SBs habe ich Kontakt mit 8 aufnehmen können. Ich 
habe von denen herausgefunden, wofür sie zuständig waren und was sie bis jetzt gemacht 
haben. Mein Eindruck war, dass die Arbeit schlecht organisiert und aufgeteilt wurde. Dafür 
habe ich mich entschieden das Referat anders zu organisieren. Für 4 SBs war die neue 
Arbeitsweise nicht passend und daher haben sie das Referat verlassen. Wir haben 
gleichzeitig viele neue Bewerbungen bekommen und ich habe 6 neue SBs ausgesucht. 
Danach haben wir das erste Treffen vom „neuen“ Referat gehabt. Bei dem sehr produktiven 
Treffen haben wir die Pläne für unsere Arbeit ab dem SS24 gemacht, neues Logo 
verabschiedet und 2 Arbeitsgruppen für die Entwicklung der neuen Richtlinien für die 
Vergabe des SozTopfs und Mensabeihilfen gebildet. Die Gruppen haben die Richtlinien 
geschrieben und danach bei einem Treffen mit dem Vorsitz die besprochen. Beim Treffen 
sind paar Änderungen ausgemacht, die dann im Text korrigiert worden sind und dem 
Vorsitz zugeschickt sind. Neben dem haben wir 2 Exkursionsförderungsanträge bearbeitet 
und viele Persönliche Beratungen durchgeführt. Wir haben ein Instagram Konto eröffnet. 
Am 02.02. werden wir alle SozTopf und Mensabeihilfe Anträge für WS23/24 bearbeiten. Ab 
nächstem Semester werden wir alle Anträge laufen bearbeiten. Wir werde auch 
Wöchentliche Sprechstunde anbieten. Dazu haben wir 3 Projekte, die wir umsetzen wollen: 
„Wie geht’s dir?“ – öffentliche Kampagne wo wir die Studis dazu bringen wollen eine 
anonyme Umfrage auszufüllen über ihre Soziale/Ökonomische/Psychische Lage. Die 
werden wir dann verwenden, um zu sehen wo die Studis Hilfe/Unterstützung brauchen.  Wir 
werden auch eine Kampagne führen bei der Mensa, wo wir die Studis fragen werden wie 
teuer/günstig sie die Preise in der Mensa finden. Wir erwarten die überwiegende Mehrheit 
an den Antworten, dass die Mensa extrem teuer ist und für die meisten nicht leistbar. 
Danach werden wir eine Aktion vor der Mensa machen. Wir wollen auch ein Online Tool 
entwickeln, wo die Studis einfach herausfinden können welche Stipendien Beihilfen sie 
kriegen können.  


